

---

Il est évident, Monsieur le Président, que cette réunion qui se tient dans la jolie capitale de la Finlande n'est qu'un point de départ et qu'il nous reste encore beaucoup de chemin à parcourir. Nous aurons appris que nos peuples ont non seulement beaucoup de points en commun mais qu'ils partagent le même désir fondamental et profond de paix et de liberté. Nous aurons appris également que la vérité ne saurait être une mais qu'elle est faite de tout un faisceau de croyances, d'idéaux et de systèmes. Nous aurons enfin appris que les objectifs primordiaux que sont la sécurité et la coopération sont intimement reliés entre eux et que l'on ne saurait les fixer au seul continent européen.

Voici à mon avis les leçons que la Conférence d'Helsinki nous aura données. Je suis persuadé qu'elles nous permettront de nous attaquer avec une ardeur renouvelée aux multiples problèmes qu'il nous reste à résoudre.

---

S/C